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1º de Setembro
Dia do Profissional 
de Educação Física

O Profissional de Educação Física nunca esteve tanto em evidência, 
no Brasil. Neste 1º de Setembro, tivemos a prova cabal de que, a cada 
dia, a Educação Física alcança o devido reconhecimento da população 
e que a mídia se rende à importância da profissão. A comprovação 
deste fato foi a cobertura espontânea evidenciada no Dia do Profissio-
nal de Educação Física, em vários meios de comunicação.

Sistema CONFEF/CREFs ganha visibilidade em campanha conjunta
O CONFEF e os CREFs deflagraram, este ano, uma campanha em 

conjunto, aumentando o impacto e a visibilidade da Educação Física e 
de seus Profissionais. Esta estratégia mostrou-se vencedora e alcançou 
um nível de resposta digno de ser ressaltado.

Enquanto o CONFEF responsabilizou-se por inserções de âmbito 
nacional, os CREFs atuaram regionalmente. A distribuição de um ma-
terial único, uniformizando a linguagem, reforçando e incrementando 
a retenção da mensagem por parte do público em geral, foi um dos 
aspectos que deram maior impacto à campanha.

Além de ter sido veiculada em diversas revistas de circulação na-
cional, a campanha teve uma grande repercussão na mídia televisiva, 
com inserções nacionais e regionais nas redes Globo, Band, SBT, TV 
Educativa, Record e Rede TV!, entre outras.

Educação Física no horário nobre
Destacamos a matéria veiculada exatamente no dia 1º de Setembro, 

no Jornal Nacional da Rede Globo de Televisão. Com a apresentação 
da jornalista Fátima Bernardes, o programa de maior audiência do país 
(inclusive, com transmissão internacional), destacou a importância da 
data e da profissão, enfatizando a necessidade de que toda a prática de 
atividade física deve ser acompanhada por Profissional de Educação 
Física.

A reportagem mostrou, ainda, dados fornecidos pela Coordenação 
do CONFEF, no que diz respeito a número de Instituições de Ensino 
Superior em Educação Física, de Profissionais de Educação Física re-
gistrados no país e números aproximados de estudantes (graduandos) e 
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Reconhecimento 
da sociedade é 
uma realidade

de graduados em Educação Física. A reportagem foi veiculada, tam-
bém, em diversos telejornais locais da emissora e em canais da televi-
são fechada (TV a cabo) que fazem parte do Sistema Globo de Comu-
nicações.

No mesmo dia, pela manhã, outro programa da Rede Globo de 
grande audiência, o programa Mais Você, apresentado por Ana Maria 
Braga, homenageou o Profissional de Educação Física pelo seu dia.

À tarde, no Sem Censura, um dos programas de maior audiência da 
TV Educativa – Brasil, tivemos a presença de um Profissional da área 
sendo entrevistado: o Prof. Fábio Saba, que ressaltou a importância da 
profissão.

O jornal Folha Dirigida, com circulação no eixo São Paulo-Rio 
de Janeiro-Salvador-Brasília e que atinge um público de 5.127.000 
pessoas mensalmente, lançou uma edição especial sobre Educação 
Física, apresentando entrevistas com o Presidente do CONFEF e  com 
diversos Profissionais da área, ressaltando a importância do trabalho 
dinamizado por profissionais registrados.

Veículos regionais destacam o valor da Profissão
Na edição de 31 de Agosto do jornal O Popular, de Goiânia, foi 

publicada a matéria Educação Física: ‘Mexa-se!’ Mas sob orientação 
correta, tratando do tema Bem estar, Bem Viver.

O Jornal do Brasil, em sua edição do dia 25 de Agosto, trouxe, na 
Coluna Fernandão, informações sobre o dia 1º de Setembro, ostentan-
do o slogan do Valorize sua saúde – Exija Profissional registrado e 
ressaltando que a regulamentação da Profissão de Educação Física foi 
uma das maiores vitórias da sociedade nas áreas de saúde e bem-estar.

Em Brasília, além da programação veiculada pelo Sistema CON-
FEF/CREFs, foram  conseguidas diversas inserções gratuitas na TV 
Nacional, TV Câmara, Rádio CBN e Rádio Cultura. O mesmo se deu 
em diversas outras cidades do Brasil que, em parceria com rádios e 
retransmissoras locais, divulgaram a campanha sem nenhum ônus para 
o Sistema.
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Campanha é deflagrada antes do 
Dia 1º de Setembro

Desde 08 de Agosto, os Pro-
fissionais já podiam encontrar 
um banner alusivo ao dia 1º de 
Setembro, parabenizando todos 
aqueles que acessavam a página 
eletrônica do CONFEF.

Em diversas academias, clubes, 
SESI, SESC e Universidades já se 
encontravam afixados cartazes 
alusivos à data, com a foto dos 
Técnicos das Seleções Masculina 
e Feminina de Vôlei, Bernardinho 
e José Roberto Guimarães, e da 
Seleção Brasileira de Futebol, 
Carlos Alberto Parreira. O mate-
rial foi distribuído também para 
APEFs, Assembléias Legislati-
vas, Associações, Deputados, Se-
nadores, Ministérios, Secretarias, 
Confederações, FIEP, Conselhos 
Federal e Regionais e Promotores 
de Eventos e Expositores.

Ao mesmo tempo, cada CREF 
distribuiu CDs de áudio, para as 
emissoras de rádio, e fitas de ví-
deo e DVDs da campanha, para 
mídia televisiva local.

Outro avanço importante foi a 
parceria com o Banco do Brasil, 
que homenageou o Profissional 
de Educação Física com menção 
impressa em todos os extratos 
emitidos no país.
Agir localmente e
influenciar nacionalmente

O trabalho dos CREFs deve 
ser ressaltado como um dos gran-
des pilares da campanha. Cada 
qual, dentro de suas especificida-
des, fez chegar à sua região a ne-
cessidade social da valorização da 
Educação Física.

No Rio de Janeiro, foram afi-
xados 40 cartazes nos murais das 
estações do Metrô, sem qualquer 
ônus para o Conselho. Além disso, 
a UNIMED, parceira do CREF1/
RJ-ES, colocou, por conta pró-
pria, anúncio no jornal O Globo 
(o de maior circulação no estado), 
parabenizando os Profissionais. 
Nos Municípios de Angra dos 
Reis, Araruama, Arraial do Cabo, 
Barra Mansa, Búzios, Cabo Frio, 
Campos, Iguaba, Itatiaia, Macaé, 

Magé, Mangaratiba, Mendes, 
Paty do Alferes, Pinheral, Porto 
Real, Resende, Três Rios, Valen-
ça, Volta Redonda e Vassouras, 
rádios locais divulgaram a cam-
panha gratuitamente.

O CREF2/RS participou do 
Programa Encontro do Esporte, 
veiculado pela TV Guaíba de Por-
to Alegre e que tem como âncora 
o Secretário de Esporte, Lazer e 
Recreação de Porto Alegre, João 
Bosco Vaz. O programa contou 
com a presença da Presidente do 
CREF2/RS, Jeane Marques Caze-
lato, e do Presidente da APEF/RS 
e Conselheiro Regional, Álvaro 
Laitano. A entrevista, ao vivo, 
teve como tema o valor do Profis-
sional de Educação Física.

A caminhada organizada pelo 
CREF5/CE-MA-PI, com a parti-
cipação de cerca de mil pessoas, 
gerou inúmeras notícias nos tele-
jornais e jornais do Ceará.

O CREF8/AM-RO-RR-AC-
PA-AP esteve presente nos pro-
gramas Esporte Bar Especial, da 

|  E.F.

mídia televisiva local.
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Mobilização da categoria 
engrandece a campanha

A mobilização da categoria, de 
entidades e de empresas do setor 
também foi de grande importân-
cia para o sucesso da campanha. 
Muitos Profissionais de Educação 
Física colocaram a questão em 
listas de discussão e nos respecti-
vos sites. Portais de empresas e 
entidades também assinalaram a 
importância da data.

A participação dos Profissio-
nais e de entidades dos setores 
envolvidos na área da Saúde e do 
Bem-estar na campanha do dia 1º 
de Setembro, comprovam o apoio 
ao trabalho ético e responsável do 
Sistema CONFEF/CREFs.

Comemorações se 
espalham pelo país

Na abrangência do CREF1/RJ-
ES, Nova Iguaçu foi o município 
escolhido para sediar a comemo-
ração oficial pela passagem do 1º 
de Setembro. A solenidade, na 
UNIG, contou com a presença de 
aproximadamente 350 pessoas, en-
tre elas Conselheiros Regionais, 
Diretores Municipais, políticos, 
Profissionais, estudantes, repre-
sentantes de diversas entidades, 
Diretores de Universidades e em-
presários do setor.

Palestras e “aulões”
fazem grande sucesso

Ainda na UNIG, um ciclo de 
palestras para Profissionais, estu-
dantes e proprietários de Acade-
mias foi realizado. Além disto, os 

TV ATIVA e Ases do Esporte, da 
TV RECORD, enquanto a dire-
toria do CREF9/PR participou 
dos programas Saúde Hoje e 
Mais Saúde, ambos em canais de 
TV a cabo.

Estes são apenas alguns exem-
plos do trabalho de divulgação dos 
CREFs.

Cumprimentamos todos os veí-
culos que disponibilizaram gratui-
tamente seus espaços publicitários 
para a divulgação do Dia do Pro-
fissional de Educação Física e para 
a valorização da profissão, benefi-
ciando, desta forma, seu público e 
a sociedade em geral.

Agradecemos 
especialmente 
aos Profissionais 
Bernardinho,
José Roberto e 
Parreira, técnicos das 
seleções pentacampeãs 
mundiais de vôlei 
(masculino e feminino) 
e de futebol, que 
cederam gratuitamente 
suas imagens 
para a campanha, 
demonstrando que além 
de campeões no esporte, 
são campeões quando se 
trata de defender o
bem-estar da sociedade.

Educação e Promoção 
do Bem-estar e da 

Saúde são atribuições 
do Profissional de 
Educação Física.
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presentes tiveram aulas práticas 
em diversas modalidades. Ao fi-
nal, o evento contou com a parti-
cipação de alunos de todas as áre-
as, pois a Universidade liberou 
todas as classes, para que partici-
passem das comemorações.

Na UNIABEU, uma concorri-
da aula de Street Dance contou 
com cerca de 800 alunos, enquan-
to na UNIGRANRIO um evento 
de macroginástica envolveu apro-
ximadamente 400 pessoas. Mais 
de 70 estudantes da Universidade 
Rural do Rio de Janeiro contaram 
com uma programação de pales-
tras e cursos.

Valorização Profissional: No-
vas Tendências de Mercado foi 
tema de palestra, na UCB, que 
contou com a presença de cerca 
de mil pessoas. Ao mesmo tempo, 
na UNESA AKXE, mais de 400 
estudantes participaram de pales-
tras e de aulas de dança de salão, 
TaeKwonDo, Ioga, entre outras.

Treinadores e atletas debatem com estudantes
As Profissionais Georgette Vidor (Deputada Estadual) e Luisa 

Parente, treinadora e atleta de Ginástica Olímpica respectiva-
mente, proferiram palestra, no campus UNESA/R9, sobre a im-
portância do Profissional de Educação Física no contexto atual 
da modalidade. O atleta Robson Caetano e seu ex-técnico, Nel-
sinho, também estiveram no debate com os estudantes.  

Em todas estas IES e, ainda, na SUAM, na UFRJ, na Celso 
Lisboa, na FAMATH e na PUC de Petrópolis, todos os estudantes 
de Educação Física receberam folders em comemoração à data.

Outra participação importante, no Rio de Janeiro, ficou por 
conta das APEFs, que 
promoveram ciclos de 
palestras, solenidades, 
aulões e caminhadas por 
toda a região de cobertu-
ra do Regional.

O Profissional 
que antes era 
visto como um 
mero professor 
de ginástica, hoje 
é responsável 
pela melhoria da 
qualidade de vida 
da sociedade.
Bernard Rajzman 
Subsecretário do Pan-Americano Rio 2007
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Caminhadas dos CREFs tornam-se 
eventos tradicionais

No Rio Grande do Sul, abrangência do CREF2/RS, as 
comemorações pelo Dia do Profissional de Educação 
Física começaram no domingo, dia 28 de Agosto, com 
caminhadas que se iniciaram em vários pontos de Porto 
Alegre em direção ao Parque da Farroupilha, onde acon-
teceram atividades recreativas.

A Semana do Profissional de Educação Física teve sua 
abertura oficial realizada na Secretaria de Educação do 
Estado do Rio Grande do Sul com a presença do Secretá-
rio da Educação, José Fortunatti. A solenidade contou 
com as apresentações do Grupo Andanças, da ESEF/UFR-
GS, e do grupo de dança country formado por alunos de 
uma escola da rede pública estadual e de alunos da APAE, 
de Lajeado.

Na noite de 1º de Setembro, foi realizado um jantar 
dançante, promovido pela APEF/RS, e deu-se a entrega 
do Troféu Movimento e do Atlas do Esporte no Brasil, ao 
Governador Germano Rigotto.

Diversas atividades aconteceram no Ginásio Tesouri-
nha, em Porto Alegre, e nas unidades recreativas da Se-
cretaria Municipal de Esporte. Um dos eventos mais mar-
cantes foi o Fitness Solidariedade, com a parceria da PUC, 
ACAD e 100% Esporte, no Ginásio da PUC.

O CREF2/RS e a Secretaria da Educação do Estado do 
Rio Grande do Sul, também, reafirmaram a importância 
da campanha “Movimento Consciente é com a gente!”, 
apontando a obrigatoriedade de Profissionais habilitados 
para orientar a prática de atividades físicas. A campanha 
alcançou as escolas em todo o Estado.

O encerramento das festividades ocorreu no dia 5 de 
setembro, com atividades físicas, recreativas e de lazer no 
Parque Farroupilha, na capital gaúcha. Nesta data, a faixa 
do “Movimento Consciente é com a Gente” foi apresenta-
da no gramado do estádio Beira Rio, antes do início, no 
intervalo e após o jogo Internacional x Cruzeiro, pela pri-
meira divisão do Campeonato Brasileiro de Futebol.
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Uma data para não ser esquecida
“Um dia além de especial”, assim o Presidente do CREF3/

SC, Prof. Marino Tessari, definiu o Dia do Profissional de Educa-
ção Física. Segundo o Presidente, “a data é especial para uma das 
classes mais importantes no âmbito da prevenção da saúde”. Em 
seu pronunciamento, o Presidente ressaltou que “falar do Profis-
sional de Educação Física é lembrar de uma luta, que envolveu 
vários segmentos da sociedade e, há sete anos, culminou com a 
regulamentação da Profissão”.

Manifestações em diferentes regiões tiveram por objetivo 
lembrar a sociedade da importância do Profissional de Educação 
Física, ora por manifestações públicas, ora através de eventos ou 
iniciativas isoladas dos próprios Profissionais.

Parlamentares aderem à causa por uma Educação Física de qualidade
As comemorações ganharam espaço na Assembléia Legislati-

va de Santa Catarina. O Deputado Antônio Ceron, líder do PFL, 
ocupou a tribuna da casa legislativa para proferir discurso que 
enalteceu a importância do Profissional de Educação Física no 
território catarinense, além de apresentar um amplo relatório das 
ações e o papel do Conselho Regional de Educação Física. A ma-
nifestação foi compartilhada pelo deputado João Henrique Blasi 
(PMDB) e as deputadas Ana Paula Lima (PT) e Odete de Jesus 
(PL), que também parabenizaram todos os profissionais em ativi-
dade no Estado.

Já na Câmara de Vereadores de Florianópolis, a iniciativa par-
tiu dos vereadores Ptolomeu Bittencourt Júnior e João Aurélio 
Valente Júnior que registraram, em plenário, a passagem da im-
portante data. O presidente da Câmara Marcílio Guilherme Ávila 
encaminhou ofício ao Conselho Regional de Educação Física 
(CREF3/SC), parabenizando todos os profissionais. Em Itajaí, o 
presidente da Câmara Municipal de Vereadores, também Profis-
sional de Educação Física, João Eduardo Vequi, promoveu o Fó-
rum Municipal de Esportes. O evento contou com cerca de 100 
participantes, entre atletas, técnicos e professores das redes muni-
cipal, estadual e privada de ensino.

Criação de Fórum fortalece 
a Educação Física

Vale destacar a organização do Fó-
rum Permanente das Entidades de 
Educação Física, formado pelas se-
guintes instituições: CREF2/RS, Se-
cretaria de Educação do Estado do 
Rio Grande do Sul, Fundação de Es-
porte e Lazer do Estado do Rio Gran-
de do Sul, Secretaria de Esporte, La-
zer e recreação da Prefeitura Municipal 
de Porto Alegre, Associação dos Pro-
fissionais de Educação Física do Rio 
Grande do Sul (APEF/RS), Associa-
ção dos Dirigentes de Instituições de 
Ensino Superior do Rio Grande do 
Sul (ADIESEF/RS), Federação Inter-
nacional de Educação Física (FIEP) e 
Associação das Academias do Rio 
Grande do Sul.

O Fórum tem o apoio do Sistema 
SESI/SESC e do Jornal 100% Espor-
te. O slogan “Movimento Consciente 
é com a Gente”, adotado no ano de 
2004, foi mantido, porém, a proposta 
deste ano foi agregar um tema que en-
trasse em discussão durante as soleni-
dades. Assim, a chamada do evento 
foi “Sedentarismo... Sai dessa! Movi-
mento consciente é com a gente”.

Na Câmara Municipal de Porto 
Alegre, o Profissional e Vereador Car-
los Garcia homenageou o aniversário 
de 60 anos da APEF/RS no 1º de Se-
tembro. Vários Profissionais estive-
ram presentes, entre eles a Presidente 
do CREF2/RS, Jeane Cazelato, que 
foi chamada à mesa para discursar. 

A grande adesão às diversas come-
morações por parte dos Profissionais 
da região deveu-se à divulgação ante-
cipada de toda a programação, por 
meio de folhetos distribuídos a todos.

Falar do Profissional de Educação Física 
é lembrar de uma luta, que envolveu 

vários segmentos da sociedade e, 
há sete anos, culminou com a 

regulamentação da Profissão .
Marino Tessari - Presidente do CREF3/SC
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A imprensa discute o 
valor do Profissional

Com o apoio de dezenas de 
emissoras de rádio espalhadas 
pelo Estado, que veicularam gra-
tuitamente a campanha em suas 
programações, Conselheiros, mo-
bilizadores e Profissionais tam-
bém tiveram vez e voz para ho-
menagear e serem homenageados. 
Questões como a fundamentação 
da Lei que regulamenta a inter-
venção do Profissional, sua res-
ponsabilidade perante a sociedade, 
especialmente quanto à promoção 
de atividades físicas estiveram 
na pauta dos assuntos levados a 
público durante todo o dia. 

Palestras e debates com a pre-
sença de profissionais ilustres, 
como o ex-jogador de vôlei e atu-
al técnico CIMED/Vôlei, Renan 
Dal Zotto (CREF 004797-P/SC), 
foram alguns dos eventos realiza-
dos na região.

Profissionais que se dedicam 
aos portadores de necessidades 
especiais são lembrados

No município de Penha, a di-
retoria da APAE organizou um 
almoço oferecido aos profissio-
nais que atuam junto aos portado-
res de necessidades especiais da 
Instituição, em sinal de reconhe-
cimento ao papel do Profissional 
de Educação Física na consolida-
ção do processo de aprendizado 
dos alunos em condições de ne-
cessidades especiais.

Em Rio do Sul, uma parceria 
com os acadêmicos de Educação 
Física da UNIDAVI e com a pre-
feitura do município, deflagrou 
uma campanha antitabagismo, 
com entrega de material informa-
tivo à população.

Pela primeira vez desde a cria-
ção do Sistema CONFEF/CREFs, 
o Dia do Profissional de Educa-
ção Física foi comemorado em 
Blumenau. O evento contou in-

clusive da programação oficial do 
aniversário do município. A con-
fraternização reuniu cerca de 120 
Profissionais de Educação Física 
da rede municipal de Ensino e de 
outras entidades, sendo prestigiada 
pela Secretária Municipal de Edu-
cação, Professora Dinorah Krieger 
Gonçalves, pela assessora da Se-
cretária Municipal de Educação, 
Profissional de Educação Física 
Lílian Ribeiro, pelo Vice-Reitor 
da Universidade Regional de Blu-
menau, Profissional de Educação 
Física Rui Rizzo, pelo presidente 
da Associação dos Funcionários 
Públicos Municipais de Blumenau, 
José Victor Íten e pelo Presidente 
do CREF3/SC, Prof. Marino Tes-
sari, contando ainda com as pre-
senças dos Profissionais Nídia 
Celina Cizanosky (CREF 002107-
G/SC) e Paulo Jaques Funke 
(CREF 000631-G/SC), coordena-
dores do Programa de Educação 
Física da Secretaria Municipal de 
Educação de Blumenau.
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Repercussão da campanha 
lota caixas postais dos CREFs

Os Profissionais do CREF4/SP foram homenageados 
com faixa comemorativa disposta na sede do Conselho. 
A diretoria do regional, que focou seus esforços na cam-
panha televisiva, teve uma resposta bastante positiva a 
respeito da campanha com os três técnicos das seleções 
pentacampeãs. Assim como em outros estados, a recep-
tividade da categoria refletiu-se em inúmeras mensagens 
eletrônicas e correspondências remetidas aos Regionais.

O Profissional de 
Educação Física 
desempenha importante 
papel no contexto do 
esporte brasileiro. 
Este  profissional 
ganhará cada vez mais 
importância neste setor.
Carlos Arthur Nuzman - Presidente do COB

Na região compreendida pelo CREF5/CE-MA-PI, ocorreram vá-
rias atividades nas Instituições de Ensino Superior, como sessões sole-
nes, ciclos de palestras e debates sobre o Profissional de Educação Fí-
sica, ética e mercado de trabalho. Na Universidade de Fortaleza, os 
egressos de 2005 receberam suas Cédulas de Identidade Profissional.

A tradicional caminhada na Avenida Beira Mar foi bastante concorrida, 
contando com a participação de Profissionais de Educação Física e de seus 
familiares. Um informe sobre a necessidade da prática de exercício físico 
orientada por Profissional de Educação Física habilitado, como meio para 
uma maior segurança e conquista de um estilo de vida ativo e saudável, foi 
distribuído ao público de mais de mil pessoas.

O evento contou com a presença do Deputado Federal André Fi-
gueiredo, conhecido carinhosamente como o “Deputado da Educação 
Física”. Ele parabenizou os participantes e falou da importância da 
Educação Física para a saúde e bem-estar das pessoas.

Todos os participantes receberam camisas alusivas ao Dia do Pro-
fissional de Educação Física, feitas com a parceria da UNIFOR, FIC, 
MARISTA e FANOR. Ao fim da caminhada, o público pôde assistir 
apresentações dos grupos de Capoeira dos Mestres Zebrinha e Silvano.
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A programação em Minas Ge-
rais, abrangência do CREF6/MG, 
contou com a realização de pales-
tras e encontros científicos em 
inúmeras Instituições de Ensino 
Superior em Educação Física, em 
Belo Horizonte e em todos os es-
critórios Seccionais da região 
(Ipatinga, Itajubá, Juiz de Fora, 
Montes Claros, Patos de Minas, 
Poços de Caldas, Uberaba, Uber-
lândia, Varginha e Viçosa).

O regional fechou as comemo-
rações promovendo o Congresso 
Internacional da Casa da Educa-
ção Física, entre os dias 07 e 10 
de Setembro. Diversos eventos, 
voltados para os setores acadêmi-
co e político, ocorreram paralela-

mente na Escola de Educação Física, Fisioterapia e Terapia Educacio-
nal, na UFMG: Fórum Nacional de Prevenção Integrada na Área de 
Saúde, promovido pelo CONFEF, que contou com a presença de diver-
sas autoridades (leia matéria a respeito nesta edição da E.F.); XII 
Congresso Mineiro da APEFMIG, IV Congresso Brasileiro da FIEP; 
Seminário Nacional de Pós-Graduação Stricto Sensu, Simpósio Inter-
nacional de Pedagogia do Esporte. 

Na ocasião, foi realizado o lançamento do Seminário Mineiro de 
Políticas Públicas em Educação Física e Esporte. No mesmo período, 
em Juiz de Fora, aconteceu o II ENPROEF (Encontro Regional dos 
Profissionais de Educação Física da Região Sudeste).

Poder Público se rende ao Profissional de 
Educação Física 

O CREF7/DF-GO-TO organizou uma semana de palestras e cur-
sos gratuitos, para os Profissionais da região, entre os dias 29 de Agos-
to e 02 de Setembro. No dia 1º de Setembro, em Sessão Solene come-

A Educação Física não 
pode mais ser usada 
pelos políticos, antes é 
a Educação que deve se 
fazer valer diante deles.
Marquinho Tortorello - Profissional de 
Educação Física e Deputado Estadual (SP)
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morativa ao Dia do Profissional 
de Educação Física, no Plenário 
da Câmara Legislativa do DF, 
proposta pela Deputada Distrital 
Eurides Brito, foi entregue a 
Medalha de Honra ao Mérito do 
CREF7/DF-GO-TO, por rele-
vantes serviços prestados à so-
ciedade na área das atividades 
físicas e desportivas, a Luiz An-
tônio Burato e Eurides Brito. O 
título de Notável Saber foi con-
cedido ao Profissional Júlio Cé-
sar Simões Adnet.

Na solenidade, diversos Par-
lamentares se pronunciaram a 
respeito da importância da Edu-
cação Física e de seus Profissio-
nais para o desenvolvimento de 
uma melhor qualidade de vida 
da sociedade. Discursaram em 
plenário os Deputados Cláudio 
Cajado (PFL/BA), André Fi-
gueiredo (PDT/CE), Luiz Carlos 
Hauly (PSDB/PR), Barbosa 
Neto (PSB/GO) e Daniel Gou-
lart (PSDB/GO).

Diversas autoridades compa-
receram ao evento. Entre elas, o 
Presidente do CONFEF Jorge 
Steinhilber, o Presidente do Co-
mitê Paraolímpico Brasileiro Vi-
tal Severino, Bernard Razman 
(representante do Comitê Olím-
pico Brasileiro), Mário Manoel 
(Secretário Nacional de Direitos 
Humanos), Adagsmar Araújo 
Martins (Secretário de Esportes 
do Estado de Tocantins), o Pre-
sidente do CREF7/DF-GO-TO 
Lúcio Rogério Gomes dos San-
tos, Rafael de Aguiar Barbosa 
(Secretário Nacional de Esporte 
Educacional do Ministério do 
Esporte) e o Deputado Federal 
André Figueiredo, propositor da 
Sessão Solene.  

Goiás esteve em festa na semana do Profissional de Educação Física. 
Os 246 municípios do Estado foram atingidos pelas comemorações 

do CREF7/ DF-GO-TO. Nas maiores cidades e em todas as faculdades 
de Educação Física, aconteceram homenagens e festividades. Segundo o 
Presidente do CREF7/Seccional-GO, Prof. Rubens dos Santos Silva, 
“jamais foi visto tamanho volume e qualidade das comemorações e ho-
menagens”. Foi realizado ainda, nos dias 27 e 28 de Agosto, o II Campe-
onato Goiano Infantil de Capoeira, em Goiânia, ocasião em que as crian-
ças lembraram do Dia do Profissional de Educação Física e fizeram 
homenagens aos seus mestres. Cursos de dança, musculação e atletismo, 
todos gratuitos, foram realizados em diversos municípios de Tocantins.

Uma Sessão Solene, no Plenário da Câmara Federal dos Deputados, 
proposta pelo Deputado Federal André Figueiredo, fechou as come-
morações na região, no dia 12 de Setembro. Mais uma vez foram con-
cedidas as Medalhas de Honra ao Mérito do CREF7/DF-GO-TO, às 
seguintes personalidades: Pedro Rodrigues, Geraldo da Conceição, 
João Dias, Joaquim Cruz e Sérgio Redes.

Em Goiás, a sociedade foi alertada sobre a importância da orien-
tação profissional, por meio de destribuição de folhetos informativos
nas principais ruas e praças da região. 

Tanto o progresso 
social, quanto o 
desenvolvimento da 
saúde estão relacionados 
com a Educação Física. 
Lars Grael - Secretário Estadual da Juventude, 
Esporte e Lazer (SP)
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Discussão da 
qualidade de vida 
da população é o 
centro das discussões 
pelo país

O Ciclo de Palestras A Busca 
pela Qualidade de Vida, promo-
vido pelo CREF8/AM-RO-RR-
AC-PA-AP, espalhou-se pela re-
gião com inúmeros eventos. A 
Profª. Drª. Rita Puga ministrou o 
Curso Introdução a Educação Fí-
sica Gerontológica, na CEFET-
RR. Já o Professor Dr. João Batis-
ta Tojal, 1º Vice-Presidente do 
CONFEF e Presidente da Comis-
são de Ética, apresentou o tema 
Ética e Bioética na Formação e 
Intervenção do Profissional de 
Educação Física. 

A palestra Processo Ético foi 
apresentada pelo Professor Dr. Al-
berto Puga, Conselheiro do CON-
FEF e Presidente da Comissão de 
Ética do CREF da 8ª região. 

Ainda foi oferecido o Curso 
Desenvolvimento e Aprendiza-
gem Motora na Educação Física e 
Desporto, ministrado pela Profª. 
Mestranda Jozilma Batalha. 

Foram realizadas diversas mini-
oficinas de Acro-Jump, Hidrogi-
nástica, Spinning, Alongamento, 
Alongball, Power-Jump, Ritmos, 
Pilates, Ginástica Laboral, Recre-
ação Infantil, Tênis de Quadra e 
Ioga. Estes eventos se distribuíram 
por diversas IES e academias.

Houve ainda uma série de pa-
lestras sobre Atividade Física 
para a Terceira Idade. Outros te-
mas também foram debatidos em 
eventos por toda a região, entre 
eles: Nutrição, Obesidade, Perio-
dização do Treinamento, Ingestão 
de Nutrientes e Atividade Física 
para Terceira Idade. 

No auditório do SESI (AM), os Profissionais puderam assistir 
palestras a respeito de Educação Física: Qualidade de Vida é Direito 
de Todos (Prof. Dr. Alberto Puga) e Ginástica Laboral: Novos Desa-
fios e Oportunidades para o Profissional de Educação Física (Prof. 
Mestre José Odair Nunes – SESI DN).  No Acre, no auditório do 
SINTEAC, aconteceu o almoço de confraternização, seguido de pa-
lestras. Os temas foram a respeito da Criação do Sistema CONFEF/
CREFs, do Profissional de Educação Física e o Mercado de Trabalho, 
História do Desporto no Amazonas e Responsabilidade social: com-
promisso dos Profissionais. 

No dia 4 de Setembro, o CREF8/AM-RO-RR-AC-PA-AP e a 
Secretaria Municipal de Esportes organizaram a passeata intitulada 
Educação Física é Qualidade de Vida e Direito de Todos. Ela saiu do 
Jardim das Américas e terminou no Anfiteatro da Ponta Negra, com a 
realização de um show musical. Inseridas no evento Ação Global: 
Esporte como Inclusão Social, organizado pelo SESI, aconteceram 
diversas ações de promoção da Educação Física e da valorização de 
seus profissionais.

O CREF9/PR comemorou a data, organizando o II Fórum Pedagó-
gico e o I Encontro de Egressos do Curso de Educação Física da UNI-
PAR – Campus Umuarama. 

Com abertura oficial feita pelo Professor Douglas Voi Xavier, Dire-
tor Geral do Campus Umuarama, o evento contou com professores e 
acadêmicos, e teve como objetivo principal discutir o Projeto Pedagó-
gico do curso de graduação em Educação Física e a formação do pro-
fissional. 

Cerca de 350 acadêmicos tiveram a oportunidade de vivenciar, 
questionar e propor sugestões pertinentes ao curso e de ouvir depoi-
mentos de egressos sobre a formação que tiveram e suas experiências 
no mercado de trabalho.
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Profissionais discutem o 
papel da Educação Física para 
a solução dos problemas 
relacionados à obesidade

 O CREF10/PB-RN promoveu vários even-
tos alusivos ao Dia do Profissional de Educa-
ção Física. 

Em João Pessoa, foram realizadas clínicas so-
bre Fisiologia do Exercício, Brincar, Criar e Vi-
venciar a Escola, Capoeira, Condicionamento em 
Academia: Jump, Step e Aerobox, Iniciação Des-
portiva, O papel da atividade física na prevenção 
e controle da obesidade, Massagem, Dança de 
Salão e Avaliação Física: da escola à academia. 

Em Campina Grande (PB), no dia 03 de Se-
tembro, foi realizada uma caminhada com “au-
lão” e café da manhã. A participação dos profis-
sionais da região e seus familiares foi marcante. 
No dia 15 de Setembro, ocorreu uma clínica so-
bre Planejamento e Avaliação na Educação Física 
Escolar, com a Prof. Esp. Vânia Rezende (CREF 
000004-G/PB).

No dia 16, outra clínica foi realizada, sobre 
Avaliação Física: da Escola à Academia, com a 
Prof. Drª. Socorro Cirilo (CREF 000100-G/PB). 
Em Patos (PB), no dia 1º de Setembro houve a 
realização de caminhada, escolinhas, ruas de la-
zer e café da manhã. 

Rádios locais divulgaram em 
suas programações o Espaço do 
Profissional de Educação Física 

Também foi feito um jantar de confraterniza-
ção e uma clínica sobre Prescrição de Exercício 
para a Saúde, com o Prof. Ms. José Cazuza 
(CREF 001516-G/PE). Em Natal, de 30 de Agos-
to a 03 de Setembro, foi realizado o II Fórum 
Norteriograndense de Educação Física e Des-
porto Escolar e a Semana da Educação Física e 
Nutrição. Também foi realizada uma caminhada 
e o Baile do Profissional de Educação Física, no 
dia 03 de Setembro.

O CREF11/MS-MT realizou, em Mato Gros-
so do Sul, com a presença do seu Presidente, 
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Prof. Domingos Sávio da Costa, os seguintes eventos: I Encontro Es-
tadual de Educação Física e Motricidade Humana, realizado pelas Fa-
culdades Integradas de Fátima do Sul (FIFASUL), na cidade de Fátima 
do Sul; V Congresso de Atividade Física e Reabilitação Motora, reali-
zado pelo Centro Universitário da Grande Dourados (Unigran), na ci-
dade de Dourados; I Fórum SESI de Educação Física - Esporte para a 
promoção da saúde e da qualidade de vida, realizado pelo SESI na ca-
pital sul-mato-grossense, Campo Grande. 

Neste evento, o Presidente do CONFEF, Prof. Jorge Steinhilber, mi-
nistrou palestra com o tema Nossa Profissão Regulamentada. Em Mato 
Grosso, o Conselho participou, através do Presidente da Seccional MT, 
Prof. Manoel Germano de Campos Filho, da palestra O Profissional de 
Educação Física e a Sua Inserção no Mercado de Trabalho, realizada 
na Faculdade Católica Rainha da Paz, na cidade de Araputanga. 

O CREF12/PE-AL foi outro Regional que concentrou sua atenção 
à divulgação da campanha conjunta, concentrando seus esforços na 
difusão pelas rádios locais. 

Além disso, todos os Profissionais da região receberam cartões com 
mensagem alusiva à data e foram homenageados em anúncio publica-
do no Jornal do Commercio. 

Fortalecimento das parcerias faz 
o movimento crescer a cada ano 

O CREF13/BA-SE realizou em parcerias com Federações, OAB, 
Sindilivre e IES inúmeros eventos em Salvador: Fórum Permanente do 
Esporte, no Auditório da OAB – Piedade; Homenagem do CREF13/
BA-SE a Personalidades da Educação Física e do Esporte Baiano, na 
Casa do Comércio e a Caminhada do Esporte e da Educação Física que 
saiu da quadras de tênis na Boca do Rio e terminou em frente ao Clube 
Campomar. 

Em Ilhéus, foram organizadas palestras e uma caminhada para os 
profissionais, enquanto em Itabuna, foi ministrada palestra na Faculda-
de de Teixeira de Freitas e caminhada, realizada pela Facsul. 

Em Vitória da Conquista, também, o Regional realizou palestras 
para os Profissionais da região.

Calcados no paradigma da prevenção integrada 
multiprofissional, os Profissionais de Educação 
Física devem unir esforços com os demais 
interventores do setor, procurando dinamizar 
ações e projetos que elevem qualidade de vida 
e bem-estar da sociedade.
Jorge Steinhilber - Presidente do CONFEF


